

Erfahrungsbericht zum Aktionstag Händehygiene

Wir, als Hygieneteam der Klinik für Geriatrische Rehabilitation möchten von unserem Aktionstag am 29.11.2024 berichten.



Der Aktionstag zur Händehygiene, insbesondere zur Händedesinfektion, ist eine wichtige Initiative, um das Bewusstsein für die Bedeutung der Handhygiene zu schärfen.

In Vorbereitung auf diesem Tag haben wir gemeinsam mit unseren Rehabilitanden Kekse in Form von Händen gebacken, was bereits allen Beteiligten viel Freude bereitete.



In der Nähe zum Therapiebereich hatten wir einen Aktionsstand mit verschiedenen Aktivitäten rund um die Händehygiene errichtet. Der Informationsstand weckte bei den Mitarbeitern und Rehabilitanden großes Interesse.

Dort gab es folgende Angebote und praktische Demonstrationen:

- Darstellung von Dichtigkeitslücken und Durchlässigkeit bei Einmalhandschuhen unter UV-Licht durch Auftragen von fluoreszierender Lotion (Manipulation, Ausziehen)

Somit wurde sichtbar, dass die Händedesinfektion nach dem Ablegen von Handschuhen unverzichtbar ist.

- Korrekte Durchführung der Händedesinfektion und Kontrolle mithilfe einer UV-Lampe

Bei dieser Übung konnten die Mitarbeiter sehen, wie effektiv ihre Händedesinfektion ist oder ob es Benetzungslücken gibt.



- Neue Trainingsmöglichkeiten Dank DesiCoach zur visuellen Darstellung der durchgeführten Händedesinfektion
- Es gab Beratungsgespräche zur Händehygiene, aber auch andere hygienerelevante Themen wurden aufgegriffen und vor Ort besprochen
- Hygiene-Quiz
- Glücksrad mit tollen Überraschungen



Ausgerüstet mit einer UV-Lampe, fluoreszierendem Händedesinfektionsmittel, Einmalhandschuhen, Optic Lotion und DesiCoach 2Go besuchte ein mobiles Team die einzelnen Bereiche.

Ein großes Highlight waren die selbstkomponierten Songs zum Thema Händehygiene, welche im Hintergrund der Veranstaltung liefen.

Die eingerichteten Stände brachten den Mitarbeitern das Thema Händehygiene auf unterhaltsame aber auch lehrhafte Weise nahe. Selbst die Rehabilitanden interessierten sich für die dargebotenen Themen.

Insgesamt haben wir von vielen Mitarbeitern und Rehabilitanden sehr positive Rückmeldungen erhalten.

Ein großes Dankeschön an alle Mitarbeiter die aktiv teilgenommen haben. Vielen Dank an Herrn Taupitz der Firma Schülke, der uns am Aktionstag mit großem Engagement und tatkräftiger Unterstützung zur Seite stand.

Es war ein voller Erfolg!

Das Hygieneteam der Klinik für Geriatrische Rehabilitation